



33 Jahre Stammtisch Untereschbach

Jubiläumsausstellung im "Straßenbahn-Museum" in Köln-Thielenbruch

Aus Anlass seines 33-jährigen Jubiläums veranstaltet der Stammtisch Untereschbach am 17. und 18. Mai 2025 eine Ausstellung im Straßenbahn-Museum Köln-Thielenbruch, die am Samstag von 10 bis 18 Uhr und am Sonntag von 11 bis 17 Uhr geöffnet sein wird.

Zu dieser Ausstellung werden viele namhafte Firmen und Spezialhersteller aus dem gesamten Bundesgebiet erwartet, die unterschiedlichste Produkte für Modelleisenbahnen in der Spurweite Z herstellen und vertreiben. Insbesondere wird auch die Firma "Märklin" vertreten sein, die bereits vor mehr als 50 Jahren die ersten Modelle in diesem Maßstab auf den Markt gebracht hat.

Der Modelleisenbahnclub "Stammtisch Untereschbach" wurde im April 1992 gegründet und ist ein Zusammenschluss von Modelleisenbahnfreunden, die sich insbesondere mit Anlagen in der Spurweite Z beschäftigen. Diese mit 6,5 mm ausgesprochen kleine Spurweite im Maßstab 1:220 ermöglicht auch auf kleinstem Raum voll funktionsfähige Modelleisenbahnanlagen und benötigt auch für größere Anlagen eine relativ geringe Stellfläche.

Die Clubmitglieder treffen sich einmal im Monat zum Informationsaustausch, Fachsimpeln und gemütlichem Beisammensein in einem Lokal in Untereschbach. Ergänzend hierzu werden gemeinsame Fahrten zu Modellbahnausstellungen und ähnlichen Veranstaltungen unternommen.

Neben den oben genannten Firmen werden auch zahlreiche Modelleisenbahnvereine und private Aussteller an der Veranstaltung teilnehmen und ihre mit viel Liebe zum Detail gebauten Anlagen vorstellen. So kann zum Beispiel das Modell einer Moselbrücke bewundert werden, auf der ein reger Auto- und Eisenbahnverkehr herrscht. Weiterhin sind die „Z-Freunde Hamburg“ mit einer großen Modellanlage mit mehreren Brücken und einer Hafenanlage dabei. Der „Z-Stammtisch Wien“ stellt seine Modulanlage vor, die aus vielen kleinen individuell gefertigten Elementen (Brettchen) besteht und Raffaele Picollo aus Italien bringt eine Modelleisenbahnanlage mit vielen Details und ausgeklügelter Technik mit.

Selbstverständlich wird auch der Stammtisch Untereschbach seine eigenen Aktivitäten vorstellen und über das Hobby Modellbahn in einer der weltweit kleinsten Spurweiten ausführlich informieren.

Für die Ausstellungsteilnehmer wurde von der Firma Atelier Barkvieren sogar ein Sonderwagen produziert. Bei dem Modell handelt es sich um einen gedeckten Güterwagen der Firma Brandt, der in Anlehnung an ein Vorbild aus den 1960er Jahren gestaltet wurde und die bekannten Backwaren der Firma mit der Bahn transportierte.

Der Eintritt zu der Ausstellung beträgt 2 Euro für Erwachsene und 1,50 Euro für Kinder. Da allerdings aus Sicherheitsgründen die Anzahl gleichzeitiger Besucher begrenzt ist, kann es im Eingangsbereich unter Umständen zu kurzen Wartezeiten kommen.

Bei Rückfragen sowie für ergänzende Informationen und weiteres Bildmaterial stehen jederzeit gerne folgende Kontaktpersonen zur Verfügung:

- Peter Donath, Presse- und Öffentlichkeitsarbeit, Telefon 0177 285 4440
- Dietmar Stäbler, 1. Vorsitzender, Telefon 02204 73104

Stammtisch Untereschbach e.V.

Jubiläumsausstellung 17./18. Mai 2025 – Bildmaterial (1/3)



Rainer Tielke - Modellanlage "Doppelstockbrücke Bullay" (Bild 1)



Rainer Tielke - Modellanlage "Doppelstockbrücke Bullay" (Bild 2)

Stammtisch Untereschbach e.V.

Jubiläumsausstellung 17./18. Mai 2025 – Bildmaterial (2/3)



Freundeskreis der Spur Z Hamburg - Modulanlage (Wendeschleife)



Freundeskreis der Spur Z Hamburg - Modulanlage (Heidi Krogmann - Brücke)

Stammtisch Untereschbach e.V.

Jubiläumsausstellung 17./18. Mai 2025 – Bildmaterial (3/3)



Stammtisch Untereschbach - Feuerwache Untereschbach (Dietmar Stähler)



Atelier Barkvieren - Sonderwagen Firma Brandt